

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Dalam perubahan yang pesat saat ini, sebagian besar masyarakat semakin merasakan bahwa informasi merupakan salah satu kebutuhan yang sangat penting. Demikian juga pada suatu organisasi diperlukan adanya sistem informasi, baik organisasi yang bertujuan mencari laba maupun yang tidak mencari laba, untuk dapat mencapai tujuannya dan memepertahankan keberadaannya di dalam masyarakat, maka setiap organisasi memerlukan sistem informasi yang baik. Informasi yang baik adalah informasi yang dapat disediakan pada waktunya, bermanfaat, dan dapat diandalkan. Salah satu sistem informasi yang penting dalam suatu organisasi yaitu sistem informasi akuntansi (Merystika Kabuhung, 2013).

Sistem informasi akuntansi merupakan sistem yang berfungsi untuk mengumpulkan, mencatat, menyimpan dan memproses data tentang aktivitas-aktivitas yang dilaksanakan organisasi, mengubah data tersebut menjadi informasi yang berguna bagi pihak manajemen dan membuat perencanaan serta menyediakan pengendalian yang memadai untuk menjaga aset-aset organisasi, (Romney dkk, 2012). Tanpa adanya sistem informasi akuntansi yang mengawasi aktivitas-aktivitas yang berlangsung, perusahaan atau organisasi akan mengalami kesulitan untuk menentukan seberapa baik kinerjanya dan juga akan mengalami kesulitan dalam menelusuri bagaimana pengaruh-pengaruh dari berbagai aktivitas atas sumberdaya-sumberdaya yang ada dibawah pengawasannya. Oleh karena itu,

sistem informasi akuntansi yang efektif sangatlah penting bagi keberhasilan jangka panjang organisasi manapun.

Kesatuan Mahasiswa Hindu Dharma Indonesia (KMHDI) merupakan organisasi Mahasiswa Hindu di Indonesia yang kegiatannya meliputi kaderisasi, sosial kemasyarakatan, keagamaan, kebangsaan, dan lingkungan, (Anggaran Dasar dan Anggaran Rumah Tangga KMHDI, 2018). KMHDI juga tidak terlepas dari kebutuhan akan informasi sehingga dalam menjalankan segala aktivitasnya, informasi tersebut dapat memperlancar aktivitasnya dalam pengambilan keputusan. Salah satu informasi yang berguna dalam pengambilan keputusan adalah informasi yang berkaitan dengan kas.

Dalam menjalankan segala aktivitas untuk mencapai suatu tujuan, maka dibutuhkan adanya kas, misalnya untuk pembelian barang, pembayaran listrik, telepon, dan lain-lain, kas berperan sebagai media pertukaran yang terlibat langsung maupun tidak langsung pada sebagian besar transaksi, keterbukaan akan laporan keuangan, khususnya penerimaan dan pengeluaran kas sangatlah penting, sehingga pertanggungjawaban atas keuangan menjadi jelas dan meningkatkan kepercayaan Dirjen Bimas Hindu sebagai donatur utama.

Dengan aktifitas yang semakin bertambah membuat organisasi memiliki tingkat mobilitas yang tinggi. Terkadang hal ini membuat organisasi tidak memikirkan untuk membuat suatu perencanaan keuangan. Seperti halnya pada Kesatuan Mahasiswa Hindu Dharma Indonesia (KMHDI) sangat membutuhkan teknologi sistem informasi yang tepat dan akurat. Salah satu teknologi sistem informasi yang sedang berkembang pesat adalah *Smartphone* yang semakin

diminati dan digunakan sehari-hari karena fungsinya yang setara dengan perangkat komputer.

KMHDI membutuhkan sebuah aplikasi Android yang dapat mencatat kegiatan sehari-hari serta menyajikan informasi keuangan. Salah satu hal yang membutuhkan aplikasi Android adalah yang berkaitan dengan kas dimana kas merupakan salah satu aset yang sangat penting yang membutuhkan proses pengolahan data yang baik. Namun kenyataannya proses pengolahan data keuangan pada KMHDI masih dilakukan dengan pencatatan pada sebuah buku belum menggunakan perhitungan otomatis dan pencatatan dengan penyimpanan database, sehingga sering terjadi kesalahan pada proses komputasi atau perhitungan, penyimpanan bukti-bukti transaksi hanya disimpan ke dalam arsip pribadi, menjadikan munculnya berbagai kendala misalnya bendahara akan membuat laporan keuangan, maka harus dilakukan proses manual dengan mencari bukti- bukti transaksi tersebut satu per satu terlebih dahulu, bahkan beberapa bukti transaksi yang dibutuhkan sering hilang atau rusak dan sulit di baca, sehingga proses pencarian data serta proses pembuatan laporan membutuhkan waktu yang cukup lama.

Dengan kurangnya sistem yang berbasis *mobile* ini, maka banyak sekali masalah yang terjadi khususnya dalam menyusun Laporan Keuangan pada KMHDI tersebut. Antara lain yaitu belum adanya sistem input data laporan keuangan, sistem laporan keuangan pun masih bersifat manual, pembuatan laporan keuangan masih belum akurat karena sering terjadinya kesalahan dalam penghitungan pemasukan dan pengeluaran kas, dan sering terjadinya

selisih atau tidak *balance* akibatnya proses pembuatan laporan keuangan jadi tidak tepat waktu karena semua proses dilakukan dengan cara manual.

Maka dari itu penulis ingin membuat program untuk menyelesaikan proses pembuatan laporan keuangan yang berbasis *mobile* Android, agar lebih mudah dalam mengerjakan, lebih cepat dalam penyelesaian dan meminimalisir kesalahan. Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka penulis mengambil judul **“Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada Kesatuan Mahasiswa Hindu Dharma Indonesia”**

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah diatas maka dapat dirumuskan permasalahannya, yaitu :

Bagaimana merancang Sistem pengolahan data penerimaan dan pengeluaran kas pada Kesatuan Mahasiswa Hindu Dharma Indonesia?

1.3 Batasan Masalah

Berdasarkan permasalahan yang ada, Batasan masalah yang menjadi fokus penelitian penulis yaitu:

1. Perancangan sistem hanya membahas tentang penginputan data keuangan.
2. Informasi yang dihasilkan berupa Transaksi, Jurnal umum dan Laporan.

1.4 Tujuan Penulisan Laporan Akhir Studi

Tujuan yang ingin dicapai dalam penulisan tugas akhir ini adalah :

1. Merancang sistem informasi pengolahan data keuangan yang dapat memberi kemudahan dalam proses pengolahan data sehingga meminimalkan kesalahan pada proses perhitungan.
2. Merancang sistem informasi pengolahan data keuangan yang dapat memberikan kemudahan dalam melakukan proses pencarian data dan pembuatan laporan keuangan.

1.5 Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian adalah sebagai berikut:

1. Manfaat bagi organisasi.
Yaitu dapat membantu memudahkan dalam pengolahan data keuangan,
2. Manfaat bagi ilmu pengetahuan.
Dapat menambah dan memberikan sumbangan pemikiran tentang sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.
3. Manfaat bagi penulis.
Dapat menerapkan ilmu yang didapat selama dibangku perkuliahan serta menambah wawasan dalam sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.

1.6 Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan oleh penulis adalah sebagai berikut :

a. Pengamatan (Observasi)

Observasi merupakan kegiatan penelitian atau pengamatan serta penelusuran langsung yang dilakukan oleh penulis melalui penelitian dan mencatat data yang diperlukan dalam penulisan Tugas Akhir.

b. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode dengan mengumpulkan dokumen-dokumen penerimaan dan pengeluaran kas.

c. Wawancara

Wawancara adalah metode dengan mengumpulkan bukti-bukti dengan melakukan wawancara pada pengurus KMHDI.

d. Studi Literatur

Studi Literatur adalah metode dengan mengumpulkan data dengan membaca buku-buku kemudian mempelajarinya dengan cara mencari sumber teori pengetahuan yang berhubungan dengan masalah yang dibahas, dan sebagai referensi dalam penyusunan laporan tugas akhir.

1.7 Sistematika Penulisan

Sistematika yang digunakan dalam penulisan Laporan Akhir ini dibuat dalam bentuk laporan penulisan yang sistematis dengan urutan penulisan sebagai berikut :

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini menguraikan Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, Batasan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Metode Pengumpulan data dan Sistematika Penulisan.

BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini menguraikan teori-teori yang mendasari pembahasan secara rinci, berupa definisi-definisi atau model yang langsung berkaitan dengan ilmu atau permasalahan yang sedang diteliti, Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada Kesatuan Mahasiswa Hindu Dharma Indonesia.

BAB III ANALISIS DAN PERANCANGAN SISTEM

Menguraikan Gambaran Umum Perusahaan yang berisi tentang Sejarah Singkat Perusahaan, Visi dan Misi Perusahaan, Struktur Organisasi, Uraian Kerja, serta Data yang Digunakan untuk memecahkan masalah yang berkaitan dengan kegiatan penelitian, meliputi analisis masalah sistem yang sedang berjalan, analisis hasil solusinya, analisis kebutuhan terhadap sistem yang diusulkan, analisis kelayakan sistem yang diusulkan serta perancangan sistem yang berisikan model-model penyelesaian masalah sistem lama dengan membuat rancangan untuk sistem baru yang diusulkan.

BAB IV IMPLEMENTASI DAN PEMBAHASAN

Bab ini merupakan materi pembahasan yang berisi tentang pembahasan secara fokus sesuai dengan objek yang diteliti, sehingga mengetahui akar permasalahan yang terjadi, dimana nantinya dirancang program komputer untuk menyelesaikan permasalahan dalam Tugas Akhir.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Berisi Simpulan dan Saran tentang ringkasan pembahasan pada Bab IV dan saran dari hasil penemuan penyusun selama melakukan *study* kasus.

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN